

Una publicación de
SANITARIA

Redacción Médica

A la vanguardia de la información sanitaria

Buscar en Redacción

Acceda a nuestra hemeroteca
 Ver edición

Miércoles, 30 de octubre de 2013 | Nº 2111 Año IX
Actualizado: Miércoles a las 13:38

Inicio | **Dependencia** | **Derecho** | **Enfermería** | **Excelencia** | **Farmacía** | **Formación** | **Industria**

Autonomías: 

ÚLTIMA HORA | Formación | Los estudiantes se rebelan contra la troncalidad

FORMACIÓN

BEGOÑA DOMÍNGUEZ, DE LA AEPAP

No hay homogeneidad en la formación del pediatra de AP

Es necesario unificar los criterios de acreditación de Centros de Salud

Miércoles, 30 de octubre de 2013, a las 13:27



Redacción. Madrid

La Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (Aepap) ha estimado el déficit de estos profesionales en el primer nivel asistencial en 560. Según Begoña Domínguez, presidenta de la Aepap, "si aceptamos que en 2015 el déficit mínimo de pediatras será del 5 por ciento, va a ser necesario la convocatoria de 451 plazas de pediatría, en lugar de las 401 que ha convocado el Ministerio de Sanidad para el 2014. Y si tenemos en cuenta que cada pediatra de Atención Primaria no debería tener asignado más de 1.000 pacientes, el déficit de pediatras en AP sería de 560. Pero además, si se pensara en cubrir las plazas de pediatra actualmente ocupadas por médicos sin la especialidad de pediatría, serían necesarios además no menos de 1.100 pediatras".

Más del 67 por ciento de los pediatras ejercen en AP, sin embargo la mayor parte de su formación es hospitalaria. De hecho, una encuesta realizada por el grupo de docencia de la Aepap confirma que casi el 97 por ciento de los pediatras cree necesaria la rotación y solo el 39,3 por ciento cree adecuado que este periodo dure tres meses, siendo la opinión mayoritaria partidaria de aumentar dicho periodo.

Según Domínguez "no existe homogeneidad en la docencia de Pediatría de AP y realmente hace falta unificar los criterios de acreditación y su aplicación en todas las comunidades autónomas. También es necesaria la disponibilidad de un registro de tutores acreditados. En la convocatoria de residentes de Pediatría 2013-2014 el 54 por ciento de las plazas se han convocado a través de las "Unidades Docentes Multiprofesionales" con participación de 234 Centros de Salud pero el otro casi 50 por ciento de plazas MIR de pediatría no cumplen este criterio a pesar de que debería ser obligatorio. Además, la Aepap considera esencial que la labor docente de los pediatras sea reconocida y valorada curricular y profesionalmente.

Curso

La Aepap ha organizado su III Curso Práctico para residentes de Pediatría de toda la geografía española. Alrededor de 55 alumnos tendrán la oportunidad de recibir formación, tanto teórica como práctica, de algunas de las patologías más comunes en la población infantil.

Según Juana María Ledesma e Itziar Martín, coordinadoras del curso y pediatras de AP, "los principales objetivos son que el residente conozca los aspectos asistenciales propios de la Pediatría de AP y las diferencias y coincidencias entre la Pediatría de AP y la atención hospitalaria. Además, también es fundamental que se afiance la necesidad de la continuidad asistencial entre ambos niveles y que aprendan el manejo las herramientas formativas específicas de las que se dispone en AP".

Este curso tiene contenidos "eminente práctico con cuatro talleres y dos seminarios, que incluyen formación sobre actividades preventivas, detección de factores de riesgo y patologías prevalentes (asma, vacunas y enuresis), en las consultas de Atención Primaria, así como adquisición de habilidades en la entrevista clínica, que puedan ser útiles en la atención del niño y adolescente, siguiendo las directrices de la Guía para la rotación del residente de Pediatría por Atención Primaria".

El curso se complementa con una plataforma on-line, que funciona como un aula virtual, donde los participantes podrán consultar casos clínicos y foros de discusión, que este año se centran en dos temas de gran prevalencia: la obesidad infantil y la dermatitis atópica. "A través de la plataforma se



OPINIÓN



FIRMA INVITADA

Sobre la especialidad de Salud Pública

por Sespas. Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria.



or Ley

El acto pericial

or Ricardo De Lorenzo



LA DE ESPERA
sanidad, en la prensa

El rol y el diagnóstico de la tuberculosis ovina

EL PROTAGONISTA

Javier Murillo

Director general de SegurCaixa Adeslas



SegurCaixa Adeslas ha presentado sus resultados al final del tercer trimestre del año. Con un beneficio neto de 120 millones y un crecimiento del 20 por ciento respecto a 2012, la compañía de la que Murillo es director general tiene como pilar principal el sector del seguro de salud, que con un volumen de primas superior a 1.400 millones de euros supone el 73 por ciento del total. Estos excelentes resultados muestran el grado de confianza en la aseguradora que tienen unos usuarios que, tras haber crecido en un 5,5 por ciento, superan los tres millones.

